

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di Pondok Pesantren Yanbu'ul Qur'an Menawan Kudus diperoleh simpulan sebagai berikut :

1. Proses modernisasi pembelajaran di Pondok Pesantren Yanbu'ul Qur'an Menawan Kudus yaitu diawali dengan memperbaiki dan mengembangkan sistem yang ada sebelumnya. Sistem tersebut antara lain : perbaikan sistem administrasi pondok pesantren, pembaharuan kurikulum yang merupakan perpaduan antara kurikulum KEMENAG dan kurikulum pesantren yang telah diterapkan sebelumnya, pembagian kerja yang dituangkan dalam struktur organisasi, perbaikan sarana dan prasarana, pembaruan metode pembelajaran dan ekstra kurikuler.
2. Dampak modernisasi pembelajaran di Pondok Pesantren Yanbu'ul Qur'an Menawan Kudus menuju kearah yang positif, yakni Pesantren dapat mencapai kemajuan serta dapat bersaing dengan lembaga-lembaga pendidikan lain untuk mencetak generasi santri yang berkualitas yang memiliki keahlian dalam berbagai bidang keilmuan yang disertai dengan kematangan spiritual.

### B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dikemukakan pada bab sebelumnya, maka dapat disampaikan saran sebagai berikut :

1. Pondok pesantren

Pada pihak pondok pesantren, hendaknya lebih berbenah lagi mengenai pengembangan bidang ketrampilan dan pelatihan untuk menyalurkan dan mengembangkan potensi yang dimiliki santri, seperti pelatihan komputer, atau mungkin pelatihan jurnalistik dan sejenisnya. Serta perlu lebih membuka diri lagi terhadap masuknya pengetahuan non agama dalam kurikulumnya, dan juga pengembangan dalam bidang menejerial sistem pendidikan dan pengajarannya, agar dapat lebih baik

dan tangguh serta siap bersaing dengan lembaga-lembaga pendidikan lain. Dalam era globalisasi ini sebaiknya Pondok Pesantren Yanbu'ul Qur'an Menawan Kudus lebih mengoptimalkan lagi dalam proses pembelajaran dengan menggunakan metode-metode yang ada dan mengadopsi metode-metode modern, agar tujuan dalam proses belajar mengajar dapat tercapai dengan baik.

#### 2. Bagi Guru/Ustadz

Alangkah baiknya apabila ustadz-ustadz memberikan motivasi kepada para santri, sehingga dapat menambah giatnya santri dalam mengikuti metode-metode pembelajaran yang diterapkan.

#### 3. Bagi Santri

Hendaknya para santri lebih bersungguh-sungguh dalam mengikuti kegiatan pembelajaran yang disampaikan oleh para ustadz.

#### 4. Bagi pembaca

Perkembangan zaman yang semakin maju terkadang membawa efek negatif terhadap kepribadian generasi muda, khususnya generasi muslim. Sehingga pendidikan pesantren merupakan suatu keniscayaan yang harus senantiasa diusahakan sebagai suatu solusi dan benteng untuk menghadapi efek negatif tersebut.

### C. Penutup

Puji syukur Alhamdulillah peneliti panjatkan kehadirat Allah SWT. yang telah memberikan kekuatan, hidayah dan taufiq-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini.

Menyadari akan keterbatasan kemampuan peneliti maka dalam skripsi ini banyak kekurangannya dalam berbagai segi. Hal itu semua karena lemahnya wawasan serta pengetahuan yang peneliti miliki. Untuk itu saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan dari semua pihak dan para pembaca yang budiman untuk memperbaiki karya-karya yang akan datang. Semoga skripsi ini akan bisa membawa kemanfaatan dalam kemajuan keilmuan. Amin.